



EDICION OCTUBRE 2023 - N° 3



CON BUENA NOTA

Presidenta de AFI Lic. Ivonne Moreno en Nota de la Sección Empresarial de El País Digital

EN TODO LUGAR

Como parte del proceso de la marca AFI que se propone, nuestra institución tiene su banner.

Somos Pasado, Presente y Futuro de las
FARMACIAS COMUNITARIAS



18 de julio 1874 Oficina 405 - Torre de las Instrucciones
Montevideo

Teléfonos 2 409 9919 y 2 409 9876

WhatsApp 096 499 919



Las farmacias del interior enfrentan un panorama más complicado que las grandes cadenas. El «efecto Argentina» es «impresionante» y «nos da incertidumbre porque sabemos que esto no va a terminar en noviembre con las elecciones» en el país vecino, señaló Ivonne Moreno, presidenta de la Asociación de Farmacias del Interior (AFI), gremial que reúne a 400 socios.

«No hay solución para frenar lo que entra desde Argentina», recalcó. Según Moreno, el pasaje de productos a través de la frontera con Brasil es otra preocupación para los comerciantes uruguayos.

De acuerdo con un relevamiento de la AFI realizado a mediados del año pasado entre sus afiliados, las ventas de medicamentos habían disminuido un 20%. Para diciembre, en un segundo análisis, constataron que la evolución del rubro perfumería y cosmética se había estancado. Desde entonces, la situación no repuntó. «En algunos lugares se ha incrementado hasta un 70% (la caída) en medicamentos y perfumería», indicó Moreno. Esas ventas se trasladaron a Argentina. Moreno explicó que los turistas uruguayos están habilitados a traer productos comprados en el exterior por un valor de hasta US\$ 300, lo que «en este momento es una fortuna» en Argentina.

COMPRE MEDICAMENTOS SOLAMENTE EN FARMACIAS CAMPAÑA POR SU SEGURIDAD

Las Farmacia Uruguay es el único establecimiento habilitado por el Ministerio de Salud Pública para la dispensación del Medicamento. Por su salud y la de su familia **NO ADQUIERA MEDICAMENTOS** fuera de la Farmacia.

QUE TRABAJO...



En un día marcado por la historia como EL DIA DE LA RAZA, con 40 minutos de retraso en el viaje del coordinador de prensa y por si fuera poco cambio en el sentido del tránsito en todo el entorno del MINISTERIO DEL TRABAJO que dispuso la intendencia de Montevideo, el día 12 de Octubre de 2023, Directiva de AFI, representada por su Vicepresidenta Beatriz Hastoy, el Sr Tesorero Gustavo Delgado y el Encargado de RRPP y Prensa Jorge Pereyra, se reunieron con el Ministro de Trabajo y Seguridad Social Pablo Mieres, quien nos recibió en su despacho ministerial.

En dicho encuentro AFI propuso:

- 1°.- Que se aplique el SEGURO DE PARO PARCIAL para las FARMACIAS COMUNITARIAS DEL INTERIOR por un plazo tentativo de 6 meses exceptuando lo ya establecido de 4 meses estableciendo que al término de los plazos otorgados se proceda a una revisión
- 2°.- Que de igual forma los Propietarios puedan acceder en el mismo acto a la exoneración de un 100% del aporte patronal y 75% de sus aportes personales.-
- 3°.- Dejar sin efecto la aplicación del ARTICULO 5 BIS del Decreto 127/014 de fecha 13 de mayo de 2014 para establecimientos farmacéuticos con igual o menos de 5 empleados.
- 4°.- Proponer la creación de lo que se podría denominar CHATFCOM en adelante Consejo Honorario Asesor de Trabajo en Farmacias Comunitarias del Interior integrado por 4 Representantes de AFI uno por cada región y 4 integrantes de este ministerio cuyo cometido sea en forma permanente diagramar, generar y accionar sobre el trabajo en todas sus dimensiones en farmacias comunitarias del interior.

CAUSA DE TODOS

El 19 de octubre se celebra el Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama, para sensibilizar y concientizar a las mujeres de todo el mundo, sobre la importancia de realizarse un examen de mamas regularmente, con la finalidad de detectar cualquier signo o anomalía. Esta fecha ha sido impulsada por organizaciones de pacientes de todo el mundo para promover el diagnóstico precoz del cáncer de mama, así como incrementar el acceso de la población femenina a los controles y tratamientos oportunos de esta enfermedad. El cáncer de mama constituye la primera causa de muerte en la población femenina a nivel mundial. De acuerdo con las estadísticas emitidas por la Organización Mundial de la Salud (OMS), esta enfermedad representa el 16% de todos los cánceres en pacientes femeninos. Por otra parte, se estima que 1 de cada 8 mujeres tendrá cáncer de mama a lo largo de su vida, razón por la cual es de vital importancia realizar una evaluación regular de los senos.



#TODOSJUNTOS



El miércoles 18 de octubre de 2023, en sala de Cámara de Comercio y Servicios del Uruguay tuvo lugar un encuentro para abordar el tema **CONTRABANDO DE MEDICAMENTOS**.

En dicha oportunidad estuvieron presentes por la Dirección Nacional de Aduanas su Director Nacional Cr. Jaime Borgiani, el Gerente de Operativa Aduanera Sr. Luis González y el Jefe del Grupo de Respuesta Aduanera Sr. José Suarez, por la Intendencia de Montevideo su Prosecretario Dr. Daniel González, el Director del Departamento de Desarrollo Económico Gustavo Cabrera, la Directora de División Salud Dra. Virginia Cardozo y el Director de Convivencia Departamental Sr. Andrés Fernández Carro, por el Ministerio de Salud Pública el Subsecretario - Lic. José Luis Satdjian, Dirección Nacional de Fiscalización Sra. Carolina Rebagliati por el Congreso de Intendentes su Secretaria Ejecutiva Dra. Macarena Rubio.

Encuentro Nacional de Organizaciones Empresariales 2023

El viernes 20 se realizó el Encuentro Nacional de Organizaciones Empresariales que estuvo organizado por la Cámara de Comercio y Servicios del Uruguay asistiendo empresas de diferentes sectores y líderes empresariales.

Se presentaron diferentes expositores en el rubro informático, ofreciendo soluciones para pequeñas y medianas empresas. Un estudio realizado a nivel nacional pone de manifiesto la preocupación del sector por la situación que afrontamos, con el tema contrabando, y el informalismo con especial énfasis en el litoral del país, situación que proviene de Argentina y que se genera en la frontera con derivación en todo el Uruguay.

El fortalecimiento del Comercio Local es un tema fundamental en este momento, por el que debemos trabajar con estrategias que impulsen la compra de productos en comercios de la zona.

Quedó de manifiesto que tenemos que pensar en qué estrategias utilizar para poder fomentar que las personas, (nuestros clientes) confíen en nosotros y compren en los comercios locales.

El economista Gabriel Oddone planteó que Uruguay es un país caro, agregando que la situación de Argentina va a permanecer un tiempo, porque en la mayoría de los rubros está muy en cuenta y la gente lo sabe, utilizando los servicios del vecino país, como servicios de salud entre otros. Según el economista a nivel de empresas no podemos pensar que lo que hicimos hace 20 años lo vamos a poder hacer 20 años más, o sea, todos los comercios precisan una renovación porque el mercado también lo exige, lo que conlleva a la aplicación de cambios que acompañen la realidad del mundo y del país en particular.

AFI Asociación de Farmacias del Interior estuvo representada por la Lic. Andrea Benchoa



ANDE por donde ANDE

El 27 octubre via zoom, AFI mantuvo una instancia de intercambio e información con ANDE en la que participaron su Director Martín Ambrosi y Natalia Doglio. Se tuvo una exposición de las herramientas que tienen para las micro, medianas empresas e instituciones desde apoyo técnico y económico.

ANDE cuenta 21 centros Pymes en todo Uruguay La Agencia Nacional de Desarrollo brinda gratis varios servicios entre los que de destacan capacitación para préstamos no reembolsables.

Hay varios programas que vencen 31 de diciembre y aun quedan muchos cupos que se distribuyen en: Sospymes, Sospymes frontera. Programas Circulares, Capital Semilla, Transformación Digital, Acceso al Financiamiento, Inefop, Siglo XXI. Estos programas van desde 120 mil pesos uruguayos no reembolsables a 30 mil dólares no reembolsables. En caso de ser de interés a todo SOCIO de AFI les recomendamos tomar contacto con ANDE <https://www.ande.org.uy/convocatorias/item/sos-pymes-2023.html>